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年轻球员贵在有悟性
□本报记者 段西元

短短道道速速滑滑国国家家队队新新赛赛季季亮亮相相

新华社电 受疫情影响近两
年没有亮相国际赛场， 中国短道
速滑队在新赛季将 “火力全开”，
参加在国内外举办的四站世界杯
赛。

国家体育总局冬季运动管理
中心副主任于海燕表示， 新一届
国家队队员都是通过激烈的队内
竞争才脱颖而出的， 尽管国际对
手实力强劲， 但中国队有信心参
加世界杯， 力争拿到满额北京冬
奥会参赛资格。

在中国短道队2021-2022赛
季出征仪式上， 于海燕介绍了国
家队组建、 选拔的过程。 今年4
月27日， 根据全国锦标赛、 冠军
赛和 “相约北京” 测试赛成绩，
由男子12人、 女子11人组成的短
道速滑国家集训队成立， 集训队
每月进行队内测试排名、 末位淘
汰 。 为了选拔新赛季世界杯阵
容， 国家集训队从6月底至9月底

进行了5站选拔赛， 其中每次选
拔赛都要进行8轮500米的测试，
足见对短距离项目的重视。 根据
规则， 选取每个参赛队员五站单
项积分中最高的两站积分相加进
行综合排名， 排名前六的队员自
动获得参加世界杯前两站比赛的
资格。 中国队参加世界杯后两站
比赛的名单将进行微调。

于海燕在出征仪式后说：“这
份名单是我们经过五站选拔赛、
可谓挑战极限的选拔后出炉的，
能够代表中国队的水平。 ”她说，
看到队员们在出征仪式上宣誓，
她的眼前闪现出队员们挑战极
限、栉风沐雨的画面。 于海燕说：
“今年的训练很艰苦，就是要提高
硬实力。 选拔赛过程中也出现了
令人欣喜的成绩， 比如任子威就
在500米比赛中滑进40秒。 ”

于海燕坦言， 荷兰、 韩国、
加拿大和匈牙利等强队近两年进

步迅速， 中国队和自身比也有很
大提升， 中国队对自己有信心。
她说： “我们当然有信心与强队
在世界杯赛场上去竞争。 我们对
自身还有对手的竞争力都有评
估， 在备战过程中也做了充分的
准备。 中国队的具体表现如何，
我们在世界杯赛场上去看。 世界
杯毕竟也是奥运资格赛， 我们的
目标是满额 （奥运） 席位。”

对于冬奥会阵容的选拔， 于
海燕说： “世界杯的阵容是基本
盘， 但也不是说没进入阵容的人
就没有机会， 我们的选拔还在继
续。 我们还要评估中国队在世界
杯的表现， 以及留在家里的人的
训练状态、 能力的提升， 最终还
是要选拔最有能力的人参加冬奥
会。” 她还透露， 冬奥会短道项
目的报名截止日期是1月24日 ，
中国队将在24日前确定参赛名
单。

新华社电 冬奥会冠军武大
靖领衔的新一届短道速滑国家队
日前在北京首钢园亮相， 他们即
将参加21日在北京举办的新赛季
首站世界杯赛， 随后将出国参加
本赛季剩余三站世界杯赛， 争取
获得满额奥运资格。

自2020年短道速滑世锦赛因
新冠疫情取消以来， 中国队在近
两年的时间里 “消失” 在公众视
野，一直进行封闭训练。新赛季开
赛在即， 中国队在日常训练地首
钢园举行了2021-2022赛季出征
仪式。 当天的出征仪式采用了全
新的亮相模式， 现场大屏幕逐一

打出运动员的照片和简历， 武大
靖、任子威、范可新和韩雨桐等共
计12名运动员随后站在国旗下宣
誓。 这12人是今年6月底开始的5
次队内选拔赛中男、 女队综合排
名前六名的选手， 他们将代表中
国队参加世界杯北京站和日本站
两站比赛。 随后的匈牙利站和荷
兰站比赛的参赛名单将根据前两
站成绩进行微调。 本赛季全部四
站世界杯赛也是奥运资格赛。

值得关注的是， 新一届国家
队的主教练是韩国人金善台， 短
道速滑名将安贤洙则是队中的技
术教练， 他曾分别代表韩国队和

俄罗斯队获得过6块冬奥会金牌。
两人随队参加了当天的出征仪
式。

作为我国冰雪运动传统优势
项目， 短道速滑贡献了我国13枚
冬奥会金牌中的10枚， 是完成北
京冬奥会 “参赛出彩” 任务的主
力军。

以下是中国队参加前两站世
界杯赛运动员名单：

男队 ： 孙龙 、 任子威 、 安
凯、 李文龙、 于松楠、 武大靖；

女队： 徐爱丽、 张雨婷、 曲
春雨 、 范可新 、 韩雨桐 、 郭奕
含。

于海燕：中国短道速滑队有信心出征世界杯

CBA常规赛北控队迎来首
胜， 他们以20分的巨大优势拿
下了劲旅吉林队。 这场比赛的
结果多少有些让人意外， 毕竟
吉林队是联盟中的劲旅， 而且
在都是全华班的情况下， 吉林
队的阵容看上去更齐整一些。

北控队这场比赛赢在精气
神儿、赢在球员的出色发挥，从
第一节开始北控队就在气势上
完全压制住了吉林队， 吉林队
自始至终都没有把头 “抬起
来”。北控队就像是一只凶猛的
“鳄鱼”，不断的“死亡翻转”，让
“猎物” 只有痛苦挣扎的份儿。
北控队充分利用了内线的优
势， 在各队都没有外援的情况
下， 邹雨宸+俞长栋的内线配
置在联盟里算是比较强的，特
别是面对吉林队这样内线相对
薄弱的球队。 内线能够轻松把
持住， 北控队的外线也是多点
开花， 本场比赛多人得分上双
就是例证。 北控队的二组阵容
这场球发挥也要好于上一场，
上一场球北控队90%的得分都
是首发球员， 这场球轮换球员

也有一定的表现。 当然二组阵
容这样的表现还是不够的，最
后一节被连续追分后， 马布里
又把主力换上来， 说明他对二
组阵容还是不放心。

小将廖三宁的表现依然受
到瞩目， 这位希望之星在首轮
比赛中打得 “让人欢喜让人
忧”，一方面他砍下了25分的高
分， 另一方面8次失误令人瞠
目。 某著名篮球评论员在首轮
赛后评述———如果北控队继续
让廖三宁打控卫， 将为此付出
代价。对吉林队赛前，廖三宁接
受了转播方的采访， 他说马布
里这场球给他的任务就是 “保
护好球”。 事实证明，廖三宁这
场球很好地完成了马布里交给
他的任务，场上几乎没有失误，
他就像一位出色的“邮差”———
安全准时地把“信件”送到了指
定地点。更可贵的是，廖三宁本
场比赛有11次助攻， 俨然有了
一些“指挥官”的范儿。 这两年
马布里一直想找一位能把球队
串联起来的球员， 这场球的廖
三宁让人看到了一些球队组织

者的影子。与第一场比赛相比，
廖三宁这场球显得很成熟，甚
至感觉像是一位老将。 年轻人
贵在有悟性， 当教练点拨的时
候，能很快明白。 如果是“榆木
疙瘩”，身体条件和技术再好也
是白搭。 说运动员“四肢发达、
头脑简单”绝对是误解，真正高
水平的球员， 他们的智商都是
极高的， 特别是篮球这样一项
在场上电光火石间就需要做出
决策的运动。

能够一点就透， 廖三宁这
样的年轻球员会成长很快。 北
控队这个赛季一个变化就是更
多重用年轻人， 总是靠 “雇佣
军” 和老将打天下并不是长久
之计，必须有自己的“子弟兵”，
目 前 CBA 最 顶 级 的 几 支 球
队———比如辽宁队、广东队、浙
江队， 都是有着自己的青训基
础。用年轻人是把双刃剑，因为
年轻人不稳定， 这就需要给他
们犯错误的空间。 如果北控队
的年轻人这个赛季能够积攒足
够的经验，以他们的天赋，真是
未来可期。

10月19日， 第五届北京市柔力球公开赛在地坛体育馆举办。 本届
大赛设立花式和网式两大项， 分为花式集体规定套路、 集体自编套
路、 双人自编套路、 单人自编套路及网式男子单打、 女子单打6个小
项； 分设高校组、 中小学组、 社会组三大组别。 大赛采取面向社会、
公开免费报名的方式， 吸引了来自全市各学校、 社区、 协会、 俱乐部
等52支队伍500余名柔力球爱好者报名参赛。 大赛组委会将推荐获得
本次比赛第一名的代表队或运动员报名参加2021年中国柔力球公开赛
总决赛及全国柔力球锦标赛。

本报记者 彭程 摄影报道

第五届北京市柔力球公开赛举办

将将参参加加国国内内外外四四场场奥奥运运资资格格赛赛


